

# Soberanía e Identidad Nacional

Managua, Nicaragua del 01 al 06 de febrero de 2026



UNIVERSIDAD  
NACIONAL  
AUTÓNOMA DE  
NICARAGUA,  
MANAGUA  
UNAN-MANAGUA



CASA DE LA  
SOBERANÍA  
Miguel d'Escoto Brockmann

N. 635

## Universidades públicas dan la bienvenida a estudiantes de nuevo ingreso

INTERNACIONALES



Venezuela se  
moviliza para  
exigir la liberación  
del presidente  
Nicolás Maduro



Estados Unidos e  
Irán celebran  
conversaciones en  
Omán sobre el  
programa nuclear  
entre tensiones y  
advertencias  
militares



ANÁLISIS



Conmemoran 93  
Aniversario del Natalicio  
del Padre Miguel  
d'Escoto Brockmann en  
Casa de la Soberanía



CUBA, entre el  
cerco energético  
y el respaldo del  
Sur Global

 NACIONAL

## Universidades públicas dan la bienvenida a estudiantes de nuevo ingreso

Este sábado 31 de enero, domingo 01 y martes 03 de febrero las universidades públicas de Nicaragua dieron la bienvenida a estudiantes de nuevo ingreso en un ambiente de alegría y celebración como parte del compromiso del Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional con la educación pública y de calidad.

Estos fueron recibidos por miembros la Unión Nacional de Estudiantes de Nicaragua (UNEN) en los portones para acompañarlos hasta sus aulas de clases. Fomentando la solidaridad, el trabajo en equipo y la confianza entre autoridades y estudiantado. También participaron en actos culturales y recorridos por las instalaciones de los recintos.

Los docentes se sumaron a esta bienvenida con la tarea de impartir el curso Identidad Nacional y Orgullo Patrio (INOP) que tiene como objetivo fortalecer la identidad, orgullo patrio y vocación de servicio para con el pueblo nicaraguense.

En la UNAN-Managua se vivió un ambiente de festejo con actividades culturales y recreativas en las que motivaron a los jóvenes a aprovechar los diferentes espacios de la universidad y a valorar los derechos que garantiza el gobierno sandinista. En esta misma línea, la rectora Ángela Rosa Munguía, destacó el compromiso que existe con el pueblo:

*"El lema de nuestra universidad es la Universidad del Pueblo y para el Pueblo. Porque nosotros tenemos ese compromiso con nuestro pueblo: formar profesionales capaces, formar profesionales íntegros, formar los mejores profesionales del país", afirmó.*

Agregó que, *"nosotros respondemos a un proyecto revolucionario y como proyecto revolucionario, somos sandinistas, y somos leales. Somos leales con nuestro pueblo y somos leales con nuestro gobierno".*

 NACIONAL

# Conmemoran 93 Aniversario del Natalicio del Padre Miguel d'Escoto Brockmann en Casa de la Soberanía

Managua, 5 de febrero de 2026. La Casa de la Soberanía Miguel d'Escoto Brockmann de la UNAN-Managua realizó este jueves una jornada de conmemoración por el 93 aniversario del natalicio del Padre Miguel d'Escoto Brockmann, conocido como el Canciller de la Paz y la Dignidad, destacando su legado político, diplomático y humanista al servicio del pueblo.



Durante la actividad, se resaltó su contribución a la reflexión sobre la paz mundial, la justicia y la defensa de la Madre Tierra, particularmente a partir de su propuesta de reinención de las Naciones Unidas y de la Declaración Universal del Bien Común de la Madre Tierra y de la Humanidad, planteamientos de plena vigencia ante las crisis globales y el uso instrumental de los organismos internacionales por parte de potencias hegemónicas como los Estados Unidos.

Asimismo, se destacó la visión inclusiva, ecuménica y humanista, así como su compromiso permanente con la equidad, los derechos de los pueblos y su aporte a la lucha por la paz mundial. Se abordó también su trayectoria como militante sandinista, consejero de las máximas autoridades del país y referente ético para las nuevas generaciones.



La jornada incluyó un cine foro con la proyección de la película The Troublemaker y una mesa redonda dedicada al análisis de su pensamiento y legado. Esta actividad reafirmó el compromiso de la UNAN-Managua y de la Casa de la Soberanía con la preservación de la memoria histórica, promoviendo espacios de formación, debate y reflexión en la comunidad universitaria.

***Redacción Central***

**NACIONAL**

# Nicaragua y Venezuela ratifican alianza estratégica



Las relaciones diplomáticas entre la República de Nicaragua y la República Bolivariana de Venezuela se han sostenido en una afinidad ideológica construida a partir de sus procesos revolucionarios y de una práctica constante de solidaridad en momentos de tensión regional. Esta relación se ha expresado mediante posiciones firmes en favor de la paz, el diálogo y el respeto a la autodeterminación de los pueblos, elementos que han orientado el vínculo bilateral y la cooperación entre ambos Estados.

En ese contexto, la presidenta encargada de la República Bolivariana de Venezuela, Delcy Rodríguez, sostuvo un encuentro estratégico con Valezka Fiorella López Herrera, designada como Embajadora de Nicaragua ante el Gobierno Bolivariano. La reunión permitió revisar la agenda de cooperación binacional y reafirmar el interés común en fortalecer la integración regional, así como los mecanismos de coordinación política, económica y social entre Managua y Caracas.

López Herrera asume el cargo diplomático tras desempeñarse desde 2023 como ministra consejera de la misión nicaragüense en Caracas. La designación, oficializada el 28 de enero de 2026, da continuidad a los proyectos conjuntos y se orientan a profundizar los acuerdos en los ámbitos económicos, sociales y ambientales, en un escenario regional actual definido por desafíos geopolíticos que demandan cooperación y articulación entre ambos gobiernos.

**NACIONAL**

## Nicaragua recibe 180 microbuses para fortalecer la flota vehicular

Este martes 03 de febrero de 2026, el pueblo nicaragüense recibió una nueva flota de 180 microbuses Yutong, procedentes de la República Popular China. La entrega de las nuevas unidades de transporte es parte del plan de renovación y modernización que impulsa el Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional.

Estas unidades de transporte colectivo están destinadas a fortalecer la calidad del servicio, garantizando una mayor seguridad, comodidad y eficiencia, además de contribuir al desarrollo local y mejorar el acceso a los servicios de movilidad para las familias nicaragüenses. Las mismas serán distribuidas en 23 cooperativas destinadas a Granada, Masaya, Carazo, Chinandega, Caribe Norte, Caribe Sur, Nueva Guinea, Matagalpa, Boaco, Jinotega y Estelí.

Esta nueva flota vehicular es el primer lote de autobuses del año 2026 y es un avance significativo en la modernidad del sistema de movilidad urbana; además, se esperan 600 equipos a lo largo del año. Durante esta segunda etapa de la Revolución Popular Sandinista se han actualizado 3,300 buses en Managua y el resto del país.

**Redacción Central**



# Internacionales

## Internacionales

### Internacionales

**INTERNACIONAL**

# Venezuela se moviliza para exigir la liberación del presidente Nicolás Maduro



Este martes 03 de febrero miles de venezolanos se movilizaron por las calles de Caracas para exigir la liberación del presidente Nicolás Maduro y de la primera combatiente Cilia Flores, al cumplirse un mes desde que fueran secuestrados por Estados Unidos tras invadir el país suramericano.

La movilización comenzó en las inmediaciones de la Previsora, en Plaza Venezuela y recorrió las avenidas Libertador y Urdaneta hasta llegar a la esquina de Santa Capilla en el centro de Caracas. En el acto se dieron cita diversas organizaciones sociales, trabajadores, estudiantes y movimientos populares.

En este contexto, el jefe de Gobierno de Distrito Capital (GDC), Nahum Fernández, destacó la valentía del pueblo venezolano en la defensa de la soberanía nacional:

“el pueblo ha defendido la soberanía nacional y levanta el tricolor nacional, y canta su himno nacional (...) el presidente Nicolás Maduro sabe que el Pueblo está en las calles, que las familias están en las calles protestando y exigiendo a los cuatro vientos que liberen a Maduro, liberen a Cilia Flores”.

En otro espacio, el ministro de relaciones interiores, Diosdado Cabello, indicó que “a un mes de ese ataque hemos estado enfocados, como lo ha dicho nuestra hermana y presidenta encargada, Delcy Rodríguez, en la tarea fundamental que es el regreso de nuestro presidente al país y de la compañera Cilia flores”.

El pueblo igualmente mostró su apoyo a Maduro enviándole palabras de fuerza y resistencia. “Aquí está el pueblo firme, leal, rodilla en tierra, esperando su regreso”, expresó una manifestante venezolana.

Esta manifestación rechaza de forma categórica las acciones del 03 de enero, cuando fuerzas militares dirigidas por el régimen de Donald Trump, bombardearon Caracas y varios sectores de los estados Aragua, Miranda y La Guaira, que además del secuestro del presidente, trajo consigo el asesinato de más de 100 personas, entre civiles y militares.

**Redacción Central**

 INTERNACIONAL

## Estados Unidos e Irán celebran conversaciones en Omán sobre el programa nuclear entre tensiones y advertencias militares

(06.02.2026) Estados Unidos e Irán mantuvieron este viernes conversaciones de alto nivel en el Sultanato de Omán, en el primer encuentro directo entre ambos países desde que Washington se uniera a los ataques israelíes contra instalaciones nucleares iraníes en junio. Las negociaciones, finalmente confirmadas tras días de incertidumbre, tienen como objetivo explorar una salida diplomática a la crisis nuclear, aunque Estados Unidos no descarta la opción militar.

El enviado especial estadounidense para Oriente Medio, Steve Witkoff, y el viceministro de Asuntos Exteriores iraní, Abbas Araghchi, encabezaron las delegaciones en Mascate, con Omán actuando como mediador. Las discusiones se desarrollaron en un formato de rondas separadas con el ministro omaní Badr Albusaidi, quien transmitió las posiciones de una parte a la otra.

### Posiciones enfrentadas sobre la mesa

Teherán se mostró cautelosamente abierto a la diplomacia. "Irán inicia la diplomacia con los ojos abiertos y un recuerdo firme del año pasado. Actuamos de buena fe y nos mantenemos firmes en nuestros derechos", declaró Araghchi antes de las conversaciones, subrayando que la igualdad y el respeto mutuo son "pilares de un acuerdo duradero". El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores iraní añadió que

su país tiene la "responsabilidad de no perder ninguna oportunidad" para preservar la paz.

Por su parte, la delegación estadounidense, que también incluye a Jared Kushner, yerno y asesor del presidente Donald Trump, llegó con el objetivo declarado de explorar la "capacidad nuclear cero" para Irán. La secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, advirtió que Trump tiene "muchas opciones a su disposición aparte de la diplomacia", en un claro recordatorio de la amenaza militar que pende sobre las negociaciones.

## **Mecánica de las negociaciones**

Según informó la agencia estatal iraní IRNA, en una primera ronda Araghchi presentó un plan de negociación a los mediadores omaníes, quienes lo transmitieron a la parte estadounidense. Posteriormente, en una segunda ronda, se esperaba recibir la respuesta de Washington. Hubo una pausa durante el día para que ambas delegaciones consultaran con sus capitales.

Las conversaciones se producen en un contexto de máxima tensión, marcado por una acumulación militar estadounidense en el Golfo Pérsico y reiteradas amenazas de acción militar por parte de Trump. Ante el estancamiento, otros países como Turquía se han ofrecido a mediar, aunque por ahora Omán mantiene el papel central en este frágil diálogo.

## ***Redacción Central***

**INTERNACIONAL**

## Rusia y EE.UU. reanudan el diálogo militar de alto nivel en medio del fin del New START



En un giro inesperado dentro de un escenario marcado por tensiones, Rusia y Estados Unidos acordaron restablecer las comunicaciones militares directas de alto nivel, suspendidas desde finales de 2021, antes de la operación especial rusa en Ucrania. El anuncio llegó tras dos días de conversaciones trilaterales en Abu Dabi, que reunieron a delegados de Washington, Moscú y Kiev bajo mediación de la administración Trump.

Las reuniones contaron con la participación del general Alexus Grynkevich, jefe del Comando Europeo de EE.UU. (EUCOM) y comandante supremo aliado de la OTAN en Europa, junto a altos responsables militares rusos y ucranianos. Según EUCOM, el canal busca asegurar un “contacto militar consistente” que reduzca riesgos de escalada, promueva la transparencia y contribuya a crear condiciones mínimas para una “paz duradera”.

Analistas ven esta reapertura como un gesto pragmático, no como un avance sustutivo hacia la paz. Rusia intenta proyectarse como un actor “responsable” en un contexto de incertidumbre nuclear, mientras EE.UU. insiste en que cualquier futuro pacto de control armamentista debe incluir a China. El movimiento reduce tensiones, pero no altera las demandas territoriales ni la línea de negociación en Ucrania.



► INTERNACIONAL

## Asesinato de Saif Al-Islam Gaddafi agrava la crisis política en Libia

(06.02.2026) Saif Al-Islam Gaddafi, hijo del exlíder libio Muammar Gaddafi y candidato presidencial, fue asesinado a tiros por un comando armado en su domicilio en la ciudad de Zintan, en un hecho que amenaza con desestabilizar aún más el frágil proceso político del país y sabotear los esfuerzos de reconciliación nacional.

Según la Fiscalía General libia y el abogado de la víctima, Marcel Ceccalidi, el crimen ocurrió el martes 03 de febrero. Cuatro hombres armados irrumpieron en la vivienda, desactivaron las cámaras de seguridad y dispararon contra Gaddafi. La Fiscalía confirmó la muerte por heridas de bala, incautó pruebas en el lugar e inició una investigación preliminar para identificar y procesar a los responsables. El cuerpo fue entregado posteriormente a miembros de su tribu.

El asesinato ha provocado una inmediata conmoción en la escena política, ya fracturada por una década de conflicto, debido a la guerra impuesta por la OTAN y Occidente en el país africano. Mohammed Menfi, jefe del Consejo Presidencial, advirtió que el objetivo detrás del crimen sería “socavar los esfuerzos hacia la reconciliación nacional y la celebración de elecciones libres y justas”. Instó a la moderación y pidió confiar en la investigación oficial para evitar la impunidad.

La comunidad internacional reaccionó con preocupación. La Unión Africana y la Misión de las Naciones Unidas en Libia condenaron enérgicamente el asesinato. Ambos instaron a una investigación “rápida, transparente y exhaustiva” para llevar a los autores ante la justicia, subrayando que actos de violencia selectiva como ese amenazan la paz, el estado de derecho y cualquier solución política duradera.

El asesinato ocurre en un momento de profundo estancamiento político, con dos gobiernos rivales y elecciones pospuestas indefinidamente. Fue arrestado en 2011 y un tribunal de Trípoli lo condenó a muerte, aunque posteriormente se le concedió la amnistía. Saif Al-Islman, aunque figura controvertida, era un actor simbólico clave que había formalizado su candidatura presidencial. Su muerte introduce una variable impredecible en un tablero ya extremadamente complejo, alimentando el fantasma de la inestabilidad y la escalada en un país donde la violencia política ha sido una constante desde 2011.

***Redacción Central***

# Análisis



 ANÁLISIS

## CUBA, entre el cerco energético y el respaldo del Sur Global



Caricatura de Liurui para el Global Times

La primera semana de febrero dejó a Cuba moviéndose entre apagones masivos, presiones diplomáticas y un discurso gubernamental que intenta equilibrar la urgencia del presente con la insistencia en la soberanía. En medio de un panorama marcado por la falta de combustible y el aumento del aislamiento impuesto desde Washington, el gobierno de Miguel Díaz-Canel buscó reafirmar dos ideas: resistencia interna y acompañamiento internacional.

## Entre el colapso energético y la "resistencia creativa"

El 31 de enero se registró un máximo histórico de afectación eléctrica, dejando sin corriente al 63 % del país, según datos de la Unión Eléctrica de Cuba citados por Granma. El 4 de febrero, un "disparo" en una línea de alta tensión en Holguín provocó un colapso parcial del Sistema Eléctrico Nacional (SEN), afectando a más de 3,4 millones de personas en las provincias orientales, reportó Cubadebate.

El presidente Miguel Díaz-Canel, en comparecencia especial del 5 de febrero, denunció una "guerra psicológica" que busca imponer la narrativa de un "Estado fallido" o "Colapso" (Prensa Latina). Anunció directivas para enfrentar el desabastecimiento agudo de combustible, derivado del bloqueo naval que impide la llegada de suministros desde Venezuela (Agencia Venezolana de Noticias). Con firmeza, afirmó: "La opción de la rendición no es la opción de Cuba", reafirmando la estrategia de resistencia creativa.

Desde diciembre, ningún barco venezolano ha podido llegar a puertos cubanos. El bloqueo naval de Washington —respaldado por amenazas de aranceles a terceros países— mantiene en vilo la seguridad energética del país. Díaz-Canel habla abiertamente de una "asfixia económica", negando que el deterioro actual responda a un "colapso interno", sino a una estrategia de los Estados Unidos deliberada para forzar un quiebre político.

Los apagones se extienden durante horas, interrumpiendo rutinas básicas: familias que cocinan a contrarreloj antes de que caiga la noche, niños que hacen las tareas a la luz de un celular y ancianos que esperan que vuelva la corriente para poner en marcha un ventilador.

Los hospitales reorganizan turnos y postergan servicios por falta de estabilidad eléctrica, mientras provincias enteras programan cortes rotativos para evitar quedarse completamente a oscuras.

### **Transición energética: necesidad, no elección**

Forzado por las circunstancias, el gobierno ha acelerado la transición hacia fuentes renovables. Según datos oficiales, durante 2025 se instalaron más de 1.000 MW en parques fotovoltaicos, lo que elevó al 10% la participación de energías renovables en la matriz nacional.

El impulso hacia las energías renovables tiene, sin embargo, un costo visible en la vida diaria. Parte de la generación solar disponible durante el día se está destinando a sectores económicos estratégicos, como el tabaco y el arroz, en un intento por mantener activa la producción nacional. Esa decisión, reconoció Díaz-Canel, ha profundizado los apagones en zonas residenciales —sobre todo en La Habana—, donde las horas sin electricidad se han vuelto más frecuentes y prolongadas. El mensaje del presidente es directo: priorizar la economía para evitar que el país se detenga, aun cuando ello implique mayores sacrificios para la población.

Junto a esto, el gobierno apuesta a exprimir al máximo el crudo pesado nacional y el gas acompañante para sostener la generación termoeléctrica. El objetivo: reducir la dependencia externa en tiempo récord.

### **Alianzas que se reafirman: Beijing, Moscú y el Sur Global**

La diplomacia cubana ha intentado compensar el cerco con un activismo internacional intenso. El jueves 5 de febrero, el canciller chino Wang Yi

recibió en Beijing a su homólogo cubano Bruno Rodríguez Parrilla, ratificando el apoyo incondicional de China a la soberanía cubana y rechazó cualquier “interferencia externa (Xinhua).

Ese mismo día, los presidentes Xi Jinping y Vladímir Putin sostuvieron una conversación telefónica en la que reafirmaron su compromiso de continuar la cooperación con Cuba y Venezuela (TASS).

Díaz-Canel insiste en que estas alianzas no representan dependencia sino “hermandad y complementariedad”, una narrativa que busca contrarrestar la percepción de vulnerabilidad. También recordó el respaldo del Movimiento de Países No Alineados, México y otros miembros del llamado Grupo de Amigos en Defensa de la Carta de la ONU (ONU News).

### **Defensa nacional: planes actualizados ante un escenario incierto**

En una intervención el 5 de febrero, el mandatario confirmó que el Consejo de Defensa Nacional actualizó los planes para un eventual paso al Estado de Guerra. Recalcó que esto no implica un conflicto inminente, sino un ejercicio legítimo de preparación dentro de la doctrina de la “Guerra de todo el Pueblo”. El mensaje busca transmitir firmeza en un contexto donde analistas internacionales discuten abiertamente la posibilidad de tensiones militares.

### **La dualidad de Washington: Asfixia y “ayuda”**

Mientras el gobierno de Donald Trump intensifica el bloqueo energético —amenazando incluso con aranceles a países como México si suministran petróleo a Cuba (Reuters)—, el Departamento de Estado anunció el 5 de febrero una partida adicional de 6 millones de dólares en ayuda

humanitaria tras el paso del huracán Melissa (AFP).

El viceministro de Relaciones Exteriores, Carlos Fernández de Cossío, calificó la medida de “hipócrita”: “Aplican medidas coercitivas draconianas contra millones de personas y luego anuncian sopa y latas para unos pocos” (Prensa Latina). Díaz-Canel reiteró que Cuba mantiene su disposición histórica al diálogo con EE. UU., siempre que sea en condiciones de igualdad, sin presiones y con respeto total a la soberanía (Cubadebate).

### **Economía presionada y el giro hacia lo local**

La CEPAL proyecta para 2026 un crecimiento prácticamente nulo (0,1%), mientras la ONEI informó que el turismo retrocedió un 18% en 2025. La caída responde tanto a los apagones prolongados como al impacto de las sanciones externas.

En respuesta, el gobierno impulsa un giro hacia la autonomía municipal. Díaz-Canel plantea desmontar gradualmente la “canasta básica centralizada” para sustituirla por sistemas locales de producción y distribución, con mayor protagonismo de los municipios y de la empresa estatal descentralizada. Es una apuesta arriesgada, pero presentada como imprescindible para sostener la seguridad alimentaria.

### **Diálogo y resistencia: dos palabras que vuelven cada día**

A pesar de la creciente presión estadounidense —y de la retórica cada vez más dura desde Washington—, La Habana mantiene abierto el discurso del diálogo, siempre que sea en igualdad de condiciones. Paralelamente, el presidente resalta la idea de una “resistencia creativa”, que define como la capacidad de enfrentar la crisis con talento propio y

fuerte participación juvenil.

La semana que cierra el 6 de febrero de 2026 en Cuba no puede leerse solo como un conjunto de crisis energéticas, tensiones diplomáticas y desafíos económicos. Desde nuestra perspectiva, lo ocurrido refleja la lucha de un pueblo por mantener su soberanía frente a un sistema internacional que aún privilegia la coerción sobre la cooperación.

El colapso energético y el bloqueo naval son símbolos de un asedio que busca doblegar la voluntad de un país. La respuesta cubana, en cambio, reafirma la idea de que la resistencia no es solo sobrevivir, sino crear alternativas desde la dignidad y la solidaridad.

El respaldo de China, Rusia y el Sur Global muestra que el mundo multipolar ya no es una aspiración, sino una realidad en construcción. Frente a la asfixia de Washington, Cuba se convierte en un espacio donde la defensa nacional y la transición energética se entrelazan, y donde la soberanía se sostiene a través de una ética de resistencia que atraviesa la vida del país.

Como recordaba el padre Miguel d'Escoto: “La verdadera soberanía no se mide por la fuerza de las armas, sino por la capacidad de un pueblo de decidir su destino en libertad y justicia”.

***Redacción Central***